

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADON GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, miércoles 5 de febrero de 1902

NUMERO 791

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

Cf 12-50 el quintal de 1a. superior

Cf 11-00 " " No. 1

LAS CINCO ESTRELLAS El afamado establecimiento de don Higinio Carmona es el más visitado hoy día. Cuenta con surtido completo de todos los artículos de lujo y de consumo diario. ✦ En *VINATERIA*, numerosas clases de vinos finos, licores excelentes. ✦ El Administrador prepara unos *cocteles* sin competencia. El que llega allí conoce lo que es bueno. ✦ En *PULPERIA*, Latas de carnes y conservas recientemente introducidas. Todo fresco y sabroso. ✦ Un magnífico *BILLAR* donde se juegan las mejores carambolas.—Aquello es un paraíso: las mejores gentes van ahí á pasar ratos de verdadera delicia. ✦ Su propietario lo ha ensanchado sin competencia. A las *Cinco Estrellas*. Todo á los precios baratos.

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdiñ

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que al frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquina de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio trente á la casa de don JUAQUIN M^o FLORES.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he con seguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50 oo cojones con cualquiera á que nadie le gana.

Los *cocteles* que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Febrero 5 de 1902

PARRAFILLOS

El viernes próximo pasado no celebró sesión el club "La Juventud" á pesar de que la convocatoria se hizo por los periódicos con tres ó cuatro días de anticipación. Apenas concurren unos cuantos socios, número insuficiente para poder llevar á cabo la reunión.

Si así seguimos, vamos mal. Es necesario que el grupo de jóvenes que fundó ese simpático Club no deje de la mano los ideales que lo animaron. Con el indiferentismo no se va á ninguna parte. Los únicos que triunfan, nos dice la experiencia, son aquellos que, llenos de brío, con fe en el porvenir, se lanzan á los campos fecundos y hermosos del combate.

Nada nos ha hecho tanto daño siempre como ese modo de ser nuestro. El mejor de nuestros entusiasmos apenas dura hora. No debe de ser así. De la juventud lo esperan todo los pueblos. Ella tiene alientos de titán y como los titanes es fuerte.

No abandonemos el campo. No nos excluyamos. Tratemos de romper de una vez para siempre la alta muralla de hielo que nos rodea.



Nada se sabe á ciencia cierta: Unos dicen que habrá guerra entre Guatemala y El Salvador; otros que no lo habrá, porque nuestro Presidente Titular, como intermediario, ha logrado que el buen acuerdo vuelva á reinar entre los Gobiernos de aquellas Repúblicas.

De la conferencia de Corinto sí que no tenemos detalle alguno. Hay quienes aseguran que se firmó un tratado que asegurará la paz eterna entre las cinco Repúblicas centroamericanas. Otros sostienen lo contrario: que no pudo firmarse por los tiritos que en un rato de

buen humor, en un banquete, se le atajó disparar al Presidente Regalado, como regalo, probablemente, de sus habilidades de tirador.

Se nos acaba de decir que el Presidente Iglesias deberá llegar dentro de cuatro ó cinco días á Costa Rica. Unos dicen que salió ayer de Guatemala; otros que de El Salvador, y otros que no ha salido todavía, que se encuentra en Managua y que de allí saldrá hoy ó mañana con rumbo á Puntarenas.

Más sabemos nosotros de los catarros de los príncipes y duquesas de allende el acéano que de lo que pasa en el resto de Centro América.

Es divertido.

Esta hoja aplaude el interés que el apreciable Dr. Calnek se toma por la salubridad pública. Con gusto leímos la comunicación que con fecha 31 del mes próximo pasado dirigió al Sr. Director de *La Prensa Libre*. Pero debemos manifestar, á fuer de periodistas imparciales y amigos de lo justo, que el cargo que hace el apreciable médico á la Facultad de Medicina, carece de razón. Nos consta que la respetable Corporación á que aludimos, tan pronto como tuvo noticia del caso de fiebre amarilla, acaecido en Turrialba, relatado por el Dr. Calnek, dictó con toda prontitud las medidas profilácticas que juzgó necesarias, poniéndose inmediatamente á la habla con el Sr. Ministro del Ramo, el Gobernador de Cartago y el Médico del Pueblo de Turrialba.

En esos mismísimos días en que apareció la carta del Dr. Calnek, *La Revista* daba publicidad á la siguiente noticia: "Fiebre en Turrialba.— Para averiguar si efectivamente es fiebre amarilla lo que existe en aquella aldea, la Facultad de Medicina ha acordado enviar por su cuenta un médico, para que en unión del Médico del Pueblo de Turrialba haga los estudios del caso y dicte en seguida las medidas que aconseja la Ciencia. Aplaudimos la actitud de la Facultad que, sin contar con fondos suficientes para ello, hace el sacrificio de

enviar á Turrialba á uno de sus miembros con el importantísimo objeto de que damos cuenta."

El nombramiento se hizo en el Dr. Aguilar.

Tanto la Facultad de Medicina como el Dr. Calnek, merecen nuestro aplauso.

El indiferentismo, ó como quiera llamarse, está en otra parte y no en la Facultad Médica. Nos consta que allí se trabaja con actividad digna de encomio.

Apenas habrá quien no sea amigo de las flores y de las frutas. La otra tarde, dando una vuelta por el Hipódromo, dimos de manos á boca con un bellissimo jardín. Ese paraje, ese rincón primoroso de la Sabana, se denomina Bella Vista. Pertenece al estimable caballero D. Pedro Rucavado.

La variedad inmensa de flores y de plantas que allí existe no la hemos visto en ninguna parte. Las hay de todos los climas, aun de aquellas que, rarísimas, parecían imposible que pudieran vivir en los trópicos.

Uno de los jardineros nos informó que ya mucha gente de San José conoce el jardín; que con mucha frecuencia van allí señoras, señoritas y caballeros á comprar flores, semillas ó plantas.

Vale la pena de tomar el tranvía é irse por allá á recrear el espíritu.

Mañana nos ocuparemos extensamente sobre el arrendamiento de la pesca de la concha perla, que se saca á licitación por acuerdo del 15 de enero p. do. Nos extraña que los puntareños miren con indiferencia una cuestión de tanta gravedad que afecta sus intereses locales y coharta su libertad de pescar. Hoy nos concretamos á repetir lo que sobre el particular dice en *El Día* de ayer "Un amigo de Puntarenas:"

"En la comarca de Puntarenas hay sólo en la ciudad 400 hombres sin trabajo y en el litoral del Pacífico hay á lo menos de 200 á 300 embarcaciones menores que han quedado sin ocupación á causa de la baja de la mora y del agotamiento y baja del cedro, y

con éstas sus tripulaciones que bien pueden calcularse en unas seiscientas á mil personas.

"La única esperanza que quedaba para remediar en parte este desastre, era la libertad de la pesca de la concha perla, mediante un impuesto que, personas que entienden del negocio, calculan: el primer año, en cincuenta mil colones, y los siguientes en veinticinco cada uno.

"Pues bien, esta última esperanza de salvación para aquella bella comarca injustamente menospreciada, desaparece ante la perspectiva del arrendamiento de la pesca de la concha por una compañía judío-extranjera, por un precio que no paga ni la renta que el Gobierno podría sacar en los primeros seis meses de libertad, mediante un impuesto de exportación"

CRONICA MENUDA

Enviamos

nuestro sentido pésame al Licenciado don Máximo Fernández, por la muerte de su señora madre, acaecida el sábado en esta ciudad.

Anteayer

llegó á San José procedente de Guatemala nuestro particular amigo don Ernesto Martín. Lo saludamos afectuosamente.

Con gusto

hemos leído el primer número de *El Mensajero*, semidiario de variedades que trabajará especialmente por la causa de la Ensañanza. Su director y administrador es el apreciable joven don Ramón Fuentes. Larga vida deseamos á la nueva hoja.

El redactor

del *Boletín Bibliográfico* que ha comenzado á publicar la librería de Lehmann, es el joven don Luis Barrantes Molina. Mucho éxito le deseamos en sus juicios literarios.

Las fiestas

cívicas de San Ramón darán principio el día 6. Se hacen muchos preparativos. El programa es de lo más ameno.

De regreso

de Escasú se encuentra nuevamente en esta capital doña Luisa Durán de Echevarría, consagrada con el afán que la distingue á sus hábiles labores de modista. Atentamente la saluda *La Revista*.

Rumor

Persona que parece bien enterada nos cuenta que ayer salió de Guatemala con rumbo á Puntarenas el Sr. Presidente Iglesias. No se sabe si tocará en Nicaragua. Se cree que no.

Son lindísimos

los sombreros que de Cartagena acaba de recibir D. Tacío Castro. Nada mejor ni más bonito se puede conseguir para la temporada de verano.

La colonia

alemana dió el sábado un baile de fantasía en casa del Sr. André; estuvo muy concurrido.

CABLES

Berlín, 2.—Bajo el encabezamiento irónico "El Peligro Alemán en el Brazil", el *Berliner Neueste Nachrichten* publica un artículo interesante de su corresponsal en Río Janeiro. El objeto del articulista es demostrar que los temores de los nativos contra el creciente elemento teutónico no tiene razón de ser. En la misma edición del mismo periódico, sin embargo, aparece un artículo en que se aboga por la germanización del Brazil, mediante la sustitución del idioma alemán por el portugués. Aboga también por la retención de la ley y prohíbe á los inmigrantes alemanes a l Brazil radicarse fuera de los estados meridionales de esa República. La razón que se dió para esta medida fue el que las condiciones del clima hacían peligroso para los alemanes vivir fuera de los estados mencionados. Los brasileiros, sin embargo, temen que el objeto es mantener á los alemanes en una masa compacta. Se teme que puedan intentar independizarse. Dice *Nachrichten* que es tan fuerte el sentimiento anti-alemán en el Brazil, q' *Journal de Comercio*, órgano del Gobierno, ha considerado oportuno publicar un artículo aconsejando al público de moderarse, pues si se continuase padrán engendrar dificultades. A continuación dice que los alemanes son colonos ideales. A ellos los Estados Unidos deben su grandeza, se han cruzado con la raza nativa americana. Hoy día viven en los Estados Unidos millones de alemanes que al mismo tiempo que no olvidan su origen é idioma, son verdaderos americanos en cuyo auxilio Alemania ciertamente no podía confiar en caso de guerra con los Estados Unidos.

Washington, 3. — En vista de la probabilidad de la conclusión del Canal de Panamá por los Estados Unidos, la Secretaría de la Armada trata de obtener una estación carbonera en el golfo de Panamá. Con este fin se entablaron negociaciones con el Gobierno de Bogotá. Se ha sabido que no obstante el deseo de parte de Colombia que este Gobierno construya el Canal, no está dispuesta á cederle, por ahora por lo menos, los medios para asegurar su defensa. Desde hace algún tiempo este Gobierno trata de persuadir á Colombia de cederle el derecho de establecer una estación carbonera en la costa de la bahía del Almirante, laguna de Chiriquí. El Ministro americano en Bogotá acaba de avisar á la Secretaría de Estado que el Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia ha negado la concesión. Juzgando por esta resolución, se teme que será difícil obtener el permiso de establecer una

estación carbonera en el golfo de Panamá.

Washington, 3. — La Gran Bretaña ha anunciado su intención de devolver á la China toda la indemnización que ésta se obligó á pagar por los daños causados por los boxers, en exceso del valor de la propiedad destruída.

París, 3. — Temprano esta tarde comenzó una de las tempestades de nieve más severa de este invierno, que dilató hasta anochecer. Las calles están cubiertas de varias pulgadas que impiden seriamente el tráfico. Los tranvías eléctricos han dejado de correr. La tempestad continúa á lo largo de la costa meridional. El carnaval de Cannes, cuyo principio se había fijado para el día de hoy, se ha pospuesto á consecuencia de la inclemencia del tiempo. Ha caído mucha nieve en Madrid y otras partes de España, acompañada de un frío intenso.

HERMOSA EPISTOLA.— Lo es, sin duda, la que el Dr. Domingo Rivas, hijo, de Chinandega, ha dirigido á los señores Scott y Bowne. De ella extractamos los párrafos siguientes:

"Hace mas de seis años que aplico en el ejercicio de mi profesión este benéfico remedio [la "Emulsión de Scott"] con satisfactorios resultados en las debilidades huesosas, y muy especialmente en las debilidades de los órganos genitales, en que están indicados los preparados de fósforo.

"Les envío mis sinceras felicitaciones por el buen nombre que ustedes han adquirido con tan importante "Emulsión," difícil de imitar por otros fabricantes."

Dígalo el Médico!

Pregunte Ud. al médico, "¿Cuál es el gran remedio para la tisis?" y le contestará, "El Aceite de Hígado de Bacalao." De cada diez facultativos, nueve dirán lo mismo.

Y, sin embargo, cuando las personas están tísicas, repugnan todo alimento con grasa, no obstante ser la grasa necesaria para su restablecimiento, y rechazan ó no pueden tomar el aceite de hígado de bacalao simple. El aceite simple desarregla el estómago y quita el apetito. El desagradable olor y sabor á pescado lo hace casi insoportable. ¿Qué hacer?

A esta pregunta se le dió contestación cumplida cuando por primera vez hicimos la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos. Aunque de eso hace ya cerca de veinticinco años, ése es todavía el único remedio por excelencia para todas las afecciones de la garganta y los pulmones.

El mal olor y sabor se han eliminado, el mismo aceite se ha digerido en parte, y hasta los estómagos más delicados, con muy raras excepciones, lo aceptan fácilmente. De diez personas, no hay una que pueda tomar y digerir el aceite simple. De las mismas diez, nueve pueden tomar la EMULSION DE SCOTT y digerirla. Por eso cura tantos casos incipientes de tisis.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café

San José enero 14 de 1902.

José Durán

MANUAL

DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel

Aragón y J. A. Facio.

C. 2-50

Librería de Antonio Lehmann

ADAN GARCIA

PASANTE DE ABOGADO

DESPACHA EN LA OFICINA DE LA REVISTA

Los miércoles en Heredia: su casa de habitación.

Juan F. Picado

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en el bufete del Lic. don Aníbal Santos.

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

Pasaje de primera clase ida y vuelta, por esta línea, \$ 60.-00. Am.

A las personas que deseen hacer un bonito paseo á Nueva Orleans en la época de su Gran Carnaval, que se celebrará el día 11 del mes de Febrero pmo., les avisamos que esta Compañía ha resuelto hacer una rebaja especial de \$ 40 Oro Am. en cada pasaje que se tome de ida y vuelta, quedando al pasajero la opción de permanecer en esa ciudad hasta por tres semanas después de su llegada.

El vapor „Anselm., que saldrá de Limón el día 23 de los ctes., principiará á llevar excursionistas al precio arriba indicado.

JOHN M. KEITH.

Admor.

San José, C. R. Enero 20 de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, puentes, coronas, y cazas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"



EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

SE SOLICITA

Uua nca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.